



Une Nuit des idées virtuelle présentée par l'UQTR



François Houde
Le Nouvelliste

Trois-Rivières – L'événement international francophone La nuit des idées sera présenté pour une deuxième année consécutive à Trois-Rivières par le biais de l'UQTR et de sa galerie d'art r3 mais cette fois, sous une forme inédite imposée par la pandémie actuelle. C'est par la plateforme ZOOM que toute la population est invitée à prendre part à ce grand brassage d'idées le 28 janvier pendant toute une journée grâce au lien disponible via la page Facebook de la galerie .

https://www.lenouvelliste.ca/arts/une-nuit-des-idees-virtuelle-presentee-par-luqtr-769e8a4a817c67f4e2b2cb81812884b0?utm_source=dlvr.it&utm_medium=facebook&fbclid=IwAR2i02rgpbzNEsUvO2Ifkgfqv2_tv20QWyuibUszxb-APM_oPSZNmVOy8w

C'est la quatrième année que le Québec s'est intégré à cet événement qui a pris naissance en France il y a six ans mais qui rejoint désormais le monde entier, et ce, de façon plus évidente encore dans sa mouture 2021 alors qu'il sera totalement virtuel.

Le thème de cette année est PROCHES. À Trois-Rivières, on l'a décliné d'une façon spécifique en en faisant: «PROCHES. Je est ailleurs, le centre est ici». Cette Nuit des idées francophone à laquelle prennent part annuellement entre 75 et 90 pays sera animée par des performances, des débats, des conférences, etc.

La portion trifluvienne se présente comme suit. De 10h à 12h10, trois conférenciers seront invités à présenter leur vision du thème: Nicolas Bourriaud, Derrick de Kherkhove et Hervé Fischer qui se succéderont à l'écran pour une conférence d'une vingtaine de minutes dont chacune sera suivie d'une période de questions et d'échanges avec le public pour environ 45 minutes. Cette portion sera, nous promettent les organisateurs, l'occasion de construire des idées autour de ce que nous vivons tous actuellement et d'aller beaucoup plus loin dans notre réflexion sur le sujet.

Une pause permettra aux visiteurs virtuels de se connecter à La nuit des idées en provenance d'ailleurs, alors que l'événement trifluvien reprendra à 15h et jusqu'à 16h45 pour qu'on puisse assister à trois performances artistiques sous la gouverne de Bernard Pourrière, Slobodan Radosaljevic et Christine Palmieri. Cette portion sera suivie du lancement d'un essai de la Montréalaise Louise Boisclair prévu à 16h45.

La participation du public à l'événement est gratuite.

Sabine Tregouet, représentante du Consulat général de France à Québec qui supervise la présentation de La nuit des idées dans la province, a indiqué que le thème de cette année se veut comme un pied de nez à l'année que nous venons de vivre et qu'il nous invite à interroger nos liens sociaux, la proximité, la solidarité, avec une préoccupation pour la place qu'occupe la technologie dans ces questions.

«Au Québec, La nuit des idées prend de l'ampleur d'année en année et nous avons la chance d'avoir l'équipe de Trois-Rivières avec nous depuis l'an dernier alors que cinq autres villes en seront cette année: Chicoutimi, Québec, Lévis, Sherbrooke et Montréal. Chaque ville propose sa propre Nuit des idées grâce à une quinzaine de partenaires qui unissent leurs efforts pour en faire un succès.»

«Ce sera l'occasion, dit la co-commissaire trifluvienne de l'événement Lorraine Beaulieu, de montrer ce que la Galerie r3 peut apporter à la communauté trifluvienne et de discuter de façon plus générale de ce que l'art peut apporter à la société et la société, à l'art.»

Le public peut d'ores et déjà se tremper dans le sujet en allant visiter de façon virtuelle le site de la Galerie r3 l'exposition Écho du son qu'y présente Bernard Pourrière.